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 社團法人中華國際幼兒文教聯合總會 
第 22屆第五次理（監）事會議紀錄 

一、時   間：110年 07月 12日 13時 30分 

二、地   點： 線上會議(Google  Meet) 

三、主   席：陳和順總會長         司儀：杜環珠 秘書長         記錄：徐莉君 祕書 

四、出席人員姓名：理事： 

陳和順、張義雄、黃正雄、李坤北、高大晏、江  束、許國堂、 

張百穗、張玉年、莊淑惠、陳惠蘭、劉秋芳、黃祈榮、陳寶圓、 

葉美惠、曾戴弘，等共 16人。 

                  監事：張史恩、向令平、黃啟峻、林佳禾、廖士魁、劉麗珠，等共 6 

                        人。   

五、缺席人員姓名：理事：共 0人。 

                  監事：共 0人。 

六、請假人員姓名：（理監事不得委託出席，連續兩次無故缺席者，視同辭職） 

            理事：林淑玲、徐伴麗、林倍瑜、葉若蕎、陳俊良、陳慧玟、林宏奇 

                  陳寶玉、游銹卿、余孟軒、李琇如、等共 11人。 

            監事：吳旭民、廖俊岳、趙世煇等共 3人。 

七、列席人員：第二、三屆總會長鄧雲楨、第九屆總會長林蔡素禎、 

              第十二屆總會長林古惠綠、第十九屆總會長鄭好禪、 

              第二十一屆總會長吳明見。 

              資詢顧問：涂福增、蔡玉欽。 

              副秘書長：蔡知年、許柏琦。 

              財務長：陳桂盈。 

              秘  書：詹淑貞、徐莉君。 

八、主席致詞： 

大家午安，在第二次理監事理監聯席會會議時已決議通過可辦理線上會議，原本規劃 6月 5

日(星期六)要辦理第二十二屆第二次會員大會暨第五次理監事聯席會議，因嚴重特殊傳染性

肺炎疫情(COVID-19)仍維持第三級警戒，故改採用線上辦理此次的會議，防疫情期間各行各

業都受到很大的衝擊，總會也積極與國教署、衛生福利部社會及家庭署…各部門溝通協商，

紓困部分有與署長當面溝通，希望能從優、從簡、從速的方向辦理，署長回覆已加快人員協

助辦理。 

              

九、來賓致詞 

第二、三屆總會長鄧雲楨： 

感謝總會爭取嚴重特殊傳染性肺炎疫苗施打及嚴重特殊傳染性肺炎影響衍生營運衝擊之紓 

困補助，祝福大家平安，也希望總會爭取儘快復課。 

 

十、報告事項：(1)會務報告(詳如附件一) 

              (2)財務報告(詳如附件二) 

十一、監事會報告: 

十二、討論提案：  

  案 由 1：建議教育部同意幼兒園代理代課教師可以比照國小代理代課制度，代理期滿時，在徵 

          才程序完備仍找不到合格教師情況下，得予重新聘任。 (提案人：李坤北 副總會長) 

  說 明：(1)代理代課教師實施已達一年，有部分縣市教師代理期限已滿，但經透過各種途 

             徑徵才，仍找不到合格教保人員。經詢縣政府，多稱國教署指示同一園所只能 

             代理一次。  

         (2)查非本科系畢業之代課教師經園方一年之培訓，對教保工作已趨嫻熟，卻無法 
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             延用。園方必須另找生手，重新培訓，此則對代理教師、對幼兒園、對幼兒受 

             教權都不公平。    

         (3)多數代課教師經一年的幼教環境洗禮，已培養出投入幼教工作的興趣，甚至進 

              而報考幼教二技假日進修班就讀，卻在入學一學期後就被迫失業及休學的窘 

              境。 

         (4)在全國教保人員極度不足的情況下，國教署在政策制定上，是否亦須考量此類 

              中途轉業，投入幼教的在職進修二技在校生的權益。 

         (5)雖然代理代課辦法只是在教師荒的情況下制定的權宜之計，而不希望它成為幼 

              教的常態。但在全國教保人員嚴重不足的過渡時期，建請國教署通令各縣市統 

              一步調，同意幼兒園在經過徵才程序後，仍無法找到合格教保員情況下，得重 

              新聘任任職已屆滿一年之代理代課教師。 

   決 議：照案通過。 

        (江束理事建議以函釋文方式進行，函釋後，會發文到各縣市。) 

案 由 2：為確保準公幼服務品質，提升教保員整體素質及留任職場意願，建請教育部比照 

         非營利幼兒園薪資標準，同步調高準公幼師資待遇。(提案人：李坤北 副總會長 ) 

說 明：(1)查非营利幼兒園自八月一日起將調高初任(含應屆畢業生)教保員薪資為 35,180 

元，而準公幼則僅 29000元，兩者差距過大。 

       (2)準公幼園既已依合約納入嚴格控管，其師資條件、生師比率、工作內容與非營 

          利幼兒園要求完全相同，薪資待遇卻相差懸殊。 

       (3)教保人員薪資長期偏低，復因工作辛苦、責任重大、導致應屆畢業生不願投入 

           職場。以彰化縣為例，目前整體幼教師資缺額多達三分之一，且尚有規劃中的 

           二十餘家非營利幼兒園將陸續投入營運，可預見全國師資荒將日益嚴重。 

       (4)準公幼乃快速達成幼教公共化的重大政策，其師資素質、待遇、與設備設施理 

           應和非營利園及早趨於一致。 

       (5)建請教育部盡快將教保人員薪資調高，至與非營利幼兒園同一標準，以吸引幼 

 保相關科系畢業生投入職場。 

 決 議 : 照案通過。 

 

 案 由 3：建議本會理事增加至 35名，監事增至到 11名，候補理事增加至 

11名，候補監事增加至 3名。  (提案人：張義雄 副總會長) 

 說 明 ：(1)依 109年 4月 30日收支決算表中含新舊會員共 135人。經過一年多以來各 

              方的努力，會員人數暴增至今共 224人，而且還在陸續成長中。以全國性的 

              幼教人民團體會員人數而言，可說是數一數二之多。 

     (2)會員人數增加之際，應廣納會員進入理監事會，積極的參與運作。 

     (3)理監事人數增加，相對的，對於會務的影響力也會大大的提升。 

     (4)理事原有 27位，可增至 35位，也就是說可增加 8位。監事原有 9位，可增 

        至 11位，即可新增 2位。候補理事原有 6位，可增至 11位，即可新增 5 

        位。候補監事原有 0位，可增加 3位。 

決 議 : 照案通過。 

 

案 由 4 : 建議調整理監事職務捐費用。 

說 明：全國性幼教團體有六會之多，以本會而言，會員人數及會務之多，不在言下。建議 

       調整職務捐，總會長三萬元調整為五萬元；副總會長一萬元調整為一萬五仟元；監 

       事長一萬元調整為一萬五仟元；常務理（監）事五仟元調整為一萬元；理 （監）事 

       三仟元調整為五仟元。  (提案人：張義雄 副總會長) 

決 議 : 照案通過。 

 

案 由 5：目前本會參與許多公部門會議外(國教署、衛生福利部社會及家庭署…相關會 
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        議)，會員人數也日趨增加，秘書處工作量也相對增加，為讓各項會務推展順 

        遂，行政費用【原秘書薪資(依慣例編列)】是否能按會員人數比例增加金額。 

          (提案人：張義雄 副總會長) 

說 明：(1)依 109年 4月 30日收支決算表中含新舊會員共 135人，至今激增已達 224 

            人，會務工作繁雜且多。 

 (2)建請秘書薪資依比例原則做適度調整。 

 (3)會員未滿 100人，行政費用【原秘書薪資(依慣例編列)】10,000元；會員 100 

           （含 100）人以上未滿 200人，行政費用【原秘書薪資(依慣例編列)】15,000 

      元；會員 200（含 200）人以上，行政費用【原秘書薪資(依慣例編列)】 

            20,000元。會員 300（含 300）人以上，行政費用【原秘書薪資(依慣例編 

             列)】30,000元。 

決  議 :會員人數 200人以下(含 200人) 秘書薪資 10,000元；會員人數 200人以上秘書 

        薪資 20,000元(將於第二十二屆第二次會員大會決議，並於第二十三屆開始實施) 

 

案 由 6：本會第 22屆第二次會員大會暨第六次理監事聯席會議時間、地點 提請討論。  

說  明：擬定於 110年 11月 13日或 20日  (星期六)在北區召開舉行，會議地點與詳細流 

         程將由張義雄副總會長及總會籌辦。 

決  議：第 22屆第二次會員大會暨理（監）事聯席會議將於 110年 11月 13日(星期六)辦 

         理。 

 

十三、臨時動議： 

 

十四、散會 15:00會議結束 

                

 
 


